

Fitch incluye a Pemex y CFE en perspectiva "estable"; anticipa solidez: Vanessa Rubio

Resumen de la entrevista a la subsecretaria de Hacienda y Crédito Público, Vanessa Rubio, en el programa Fórmula Financiera con Maricarmen Cortés, José Yuste y Marco Antonio Mares.

Fitch Ratings mejoró de "negativa" a "estable" la perspectiva de deuda de largo plazo de México, y anticipa un panorama de fundamentales macroeconómicos sólidos para los próximos 24 meses.

Ante ello, Vanessa Rubio, subsecretaria de Hacienda y Crédito Público (SHCP), indicó que la dependencia permanecerá vigilante y fortaleciendo los fundamentales macroeconómicos del país, "y no desviarnos de una política fiscal muy prudente acorde con las circunstancias".

Resaltó que Fitch Ratings subraya que México ha sido resistente ante los choques externos, y destaca las políticas prudentes en la parte fiscal y monetaria, así como la instrumentación de las Reformas Estructurales, la privatización de algunas actividades de Petróleos Mexicanos (Pemex), y los farm outs.

La subsecretaria de Hacienda indicó que la calificadora acaba de incluir a Pemex y a la Comisión Federal de Electricidad (CFE) en la estabilización de la perspectiva.

"Esto redondea esta oleada de buenas noticias que hemos venido dando, empezó con el crecimiento del primer trimestre, después el crecimiento del segundo, en tres por ciento, después la calificadora Standard & Poor's haciendo lo mismo, pasándonos de 'negativo' a 'estable', y ahora es Fitch".

La instrumentación de las Reformas Estructurales, sostuvo, ha permitido la generación de aproximadamente 2.9 millones de empleos, en lo que va de la administración, así como el crecimiento de la demanda interna, un crecimiento económico más equilibrado y mayor exportación de manufacturas.

Analistas, calificadoras, y mercados, detalló, resaltan el cumplimiento de las metas fiscales de México, así como la consolidación fiscal multianual, mejora del déficit, requerimientos financieros del sector público, el cual, dijo, se ubica en un saldo histórico de 48 por ciento.

Ante ese contexto, Vanessa Rubio resaltó que la calificadora Moody's anunció que a finales de año rectificará la calificación de México, la cual permanece en A3, ello luego de la renegociaciones del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN).

En cuanto al déficit, destacó que la SHCP calculaba concluir el año con un 2.4 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB), sin embargo ante los remanentes registrados en los últimos meses aprecian colocar el déficit en 1.5 por ciento.

"Hemos estado mejorando en nuestros niveles de reducción del déficit, de reducción de deuda respecto del PIB, eso nos va a llevar en la trayectoria correcta para el superávit primario que vamos a tener después del 2008, este 2017 va a ser la primera vez que lo tengamos y va a ser superior al uno por ciento", sostuvo.

Por otra parte, luego de que la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) presentara una propuesta de reforma fiscal para flexibilizar la tributación, Vanessa Rubio resaltó que la economía mexicana ha brindado certidumbre a los mercados ante la volatilidad, al permanecer consistente en preservar el marco macroeconómico y de su política fiscal.

"Es difícil poderlo cambiar porque no daría la certidumbre que estamos generando durante los últimos meses, durante el último año, y eso es un elemento muy importante de la estabilidad en general que estamos generando con nuestra política económica y fiscal, se antoja difícil" enfatizó la subsecretaria de Hacienda.